



**ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA ASOCIACIÓN DE INGENIEROS DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS Y DE LA INGENIERIA CIVIL, CELEBRADA TELEMÁTICAMENTE EN MADRID, EL DIA 17 DE JUNIO DE 2020, A LAS 11:00 HORAS**

En cumplimiento de los Estatutos vigentes, se celebra la Asamblea General Ordinaria de la Asociación de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, bajo la presidencia de **D. José Trigueros Rodrigo**, Presidente de la Asociación.

Se abre la sesión a las 11:00 horas con 59 asociados, entre asistentes y representados.

El Sr. Presidente da la bienvenida a los presentes y procede a desarrollar el orden del día anunciado en la convocatoria:

**1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior (19.06.2019).**

El acta de la Asamblea anterior fue aprobada por los Interventores nombrados en ella, Dicha acta y su aprobación están incluidas en la Memoria del Ejercicio que se ha repartido al iniciarse la Asamblea.

El Presidente pregunta si existe alguna objeción o cambio a la misma por parte de los asistentes. Preguntada la sala, se ratifica por unanimidad la aprobación del acta.

**2. Informe del Presidente.**

Comienza el Presidente informando de los siguientes asuntos:

- Inicia su informe realizando un sentido recuerdo a los fallecidos en la epidemia de COVID-19, entre ellos a los compañeros y familiares. Recuerda asimismo la figura del asociado D. Enrique Balaguer Camphuis, recientemente fallecido, y su gran labor en la ingeniería de carreteras española y en la defensa de la profesión en las diferentes responsabilidades que asumió, entre ellas la de Presidente del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.
- Agradecimiento a la anterior Junta Directiva de la Asociación por su gran trabajo realizado. Agradecimiento a D. José Polimón por su labor como Vicepresidente que finalizará una vez tome posesión la nueva Junta de Gobierno del Colegio.
- Proceso electoral en el Instituto de la Ingeniería de España. El 13/07/2020 serán las elecciones y la Asociación es candidata a su presidencia. Después de 40 años sin un Presidente de la Asociación de Caminos, es un momento propicio para que la candidatura presentada prospere.



- Necesidad de participar activamente en los Comités Técnicos del Instituto de la Ingeniería de España. El Sr. Presidente anima a los asistentes a participar en estos comités.
- Resumen de la participación del IIE en la actividad de la Federación Mundial de Organizaciones de Ingeniería (WFEO/FMOI). Destaca la extraordinaria labor de nuestro compañero Tomás Sancho como impulsor y presidente del Grupo del Agua (WgoW)
- Participación de la Asociación en las iniciativas llevadas a cabo para hacer frente a los efectos de la pandemia. Una representación del IIE ha mantenido una reunión telemática con SM Rey Felipe VI. El documento de trabajo de esta reunión incluyó las propuestas de inversión en obras públicas aportadas por la Junta Directiva de la Asociación, basadas, entre otros, el estudio "Las Obras y Servicios Públicos a Examen. Informe 2019" realizado por nuestra Asociación.
- Continúa la buena relación entre el Colegio y la Asociación. La Asociación ha participado en el fondo de solidaridad del Colegio para hacer frente a las crisis del COVID-19. Asimismo tanto la Asociación como el Colegio colaboran con el colectivo de representantes de estudiantes de ingeniería civil CREIC en el marco del convenio tripartito firmado con ellos. Dos de los vocales de la Junta de Gobierno del Colegio tomarán posesión como miembros de la Junta Directiva de la Asociación una vez finalice el proceso electoral que se está llevando a cabo.
- Relaciones Internacionales. Se mantendrán las buenas relaciones con el ASCE y con El ICE. A finales de octubre tiene lugar la conferencia anual de ASCE, que seguramente será virtual. Asimismo este año tendrá lugar la renovación del acuerdo de colaboración con el ICE.
- Plan de Contingencia Covid-19. Se ha desarrollado un Plan de Contingencia con medidas que han incluido el contacto con los asociados de mayor edad para interesarse por su salud y el contacto con los asociados el extranjero para interesarse por su situación y la influencia de la crisis sanitaria en su trabajo. En total se ha contactado con unos 400 asociados de las promociones más antiguas y con 54 asociados residentes en el extranjero. En líneas generales la respuesta ha sido muy positiva. Dentro de este plan de contingencia se ha habilitado la exención temporal de cuotas para asociados afectados por expedientes de regulación temporal de empleo. Asimismo se ha planteado una reorientación de los proyectos de la Asociación para dar visibilidad a nuestro colectivo en esta situación. Entre otras acciones, se ha presentado el Informe sobre el Estado de las Obras Públicas en la reunión de la Asociación Española de Banca.
- En el segundo semestre se van a organizar dos jornadas: una sobre transportes y otra sobre agua donde se analizarán la estrategia de Movilidad Sostenible y el Plan Nacional de Energía y Clima.

X  
4



- Una vez finalizado el informe del Presidente se produce una intervención del Asociado D. Vicent Esteban, que se incluye en el punto 6 de la presente acta.

### **3. Memoria de Gestión, Cuenta General de Ingresos y Gastos y Balance del Ejercicio 2019. Aprobación, si procede.**

Toma la palabra el Sr. Secretario General presentando la Memoria de Gestión que ha sido enviada por correo electrónico a los asistentes y está a disposición de los asociados. El documento, de unas 100 páginas, es una relación exhaustiva de los trabajos realizados que hace un homenaje al trabajo de la Junta Saliente y recoge la toma de posesión de la Junta entrante. Está a disposición de los señores asociados en el siguiente enlace:

[http://ingenieria-civil.org/wp-content/uploads/2020/05/MEMORIA\\_AICCP-2019.pdf](http://ingenieria-civil.org/wp-content/uploads/2020/05/MEMORIA_AICCP-2019.pdf)

Asimismo está a disposición de los señores asociados en papel en las oficinas centrales de la Asociación y pueden solicitar un ejemplar en la dirección de correo [secretariogeneral@ingenieria-civil.org](mailto:secretariogeneral@ingenieria-civil.org)

A continuación el Sr. Secretario General realiza el informe económico. Este año ha tenido una ligera pérdida a causa de algunas de las actividades realizadas, que han tenido costes a repartir en toda la legislatura, como es el caso del proceso electoral, donde se ha facilitado la posibilidad del voto electrónico con el desarrollo de una aplicación al efecto, o la finalización y presentación del informe sobre el estado de las OOPP españolas, que está previsto que se haga una nueva edición cada cuatro años. Se han tenido unos ingresos de 183.028,21 euros y unos gastos de 199.126,33 euros, lo cual da un resultado negativo de 16.098,12 euros.

El Presidente somete a votación la memoria de 2019. Se aprueba por unanimidad.

### **4. Presupuesto de ingresos y gastos para 2020. Aprobación, si procede.**

El Sr. Secretario General presenta el presupuesto de 2020. Se quieren equilibrar las cuentas con la realización de una serie de actividades una vez que la emergencia sanitaria lo permita, la obtención de patrocinios, etc, frente a la incertidumbre sobre el alcance de la crisis económica derivada de la emergencia sanitaria. Se va a mantener una gestión austera marcada por el mantenimiento del equilibrio presupuestario. Se presenta una propuesta con unos ingresos previstos de 195.150,00 euros de ingresos y 193.817,56 euros de gastos, con un resultado positivo de 1.332,44 euros. No se plantea a fecha actual modificar esta propuesta, si bien la evolución económica a partir de septiembre y sobre todo la posibilidad de realizar actividades presenciales podrán obligar a realizar un ajuste económico.

Se aprueba el presupuesto de 2020 con 41 votos a favor y 18 abstenciones. No hay votos en contra.



## 5. Nombramiento de dos interventores para la aprobación del acta.

El Sr. Presidente solicita de entre los asistentes a dos voluntarios para ejercer de interventores. Se ofrecen los asociados D. Víctor M. Izquierdo Loyola y D. José Manuel Cantarero Bandrés. El nombramiento es aprobado por la Asamblea.

## 6. Varios, Ruegos y Preguntas

En este punto del orden del día se producen las siguientes intervenciones:

- Al finalizar el informe del Presidente toma la palabra el asociado D. Vicent Esteban Chapapría, como anterior Presidente, uniéndose a las condolencias y agradeciendo las palabras hacia la anterior Junta Directiva. Asimismo pregunta por qué no ha asistido el actual Presidente a la reunión telemática con SM el Rey. Se le contesta que no asistió ninguna Asociación como tal; La limitación de asistentes era cuatro personas y asistieron el Presidente y el Director General del Instituto así como el Presidente de la Asociación de Ingenieros Navales en calidad de Presidente del Comité de Economía, Asuntos Sociales y Empleo del IIE y la Presidenta de la Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos (AINIA) en representación de las mujeres ingenieras. En la situación actual de proceso electoral en el IIE se optó porque no asistiera ninguno de los dos candidatos para no interferir en el citado proceso, si bien en el documento de trabajo de la reunión se incluyeron las propuestas de la Asociación. Finaliza su intervención indicando que se ha incumplido lo que señalan los estatutos en cuanto a la convocatoria de la Asamblea Ordinaria, ya que debería haberse convocado antes del 30 de abril y con un mes de antelación. La convocatoria de la presente Asamblea se realizó el 18 de mayo con 30 días de antelación a la celebración de la Asamblea por lo que se ha incumplido lo establecido en los estatutos. Se le contesta que la situación del Estado de Alarma ha generado una situación de paralización de los plazos administrativos y ha dificultado la convocatoria en tiempo y forma como hubiera sido el deseo de la actual junta directiva. El Sr. Esteban pide que sus palabras consten en acta y anuncia que se reserva tomar las acciones que considere con respecto a este defecto de forma.
- Toma la palabra el asociado D. Ignacio Sánchez de Mora y Andrés para felicitar a la nueva Junta Directiva de la Asociación y ofrecer todo su apoyo a fin de que se alcance la Presidencia del Instituto de la Ingeniería de España. Asimismo propone que, dada la valía que tiene el Informe sobre el Estado de las Obras Públicas editado por la Asociación, se use la posición estratégica de la Asociación para realizar un informe comparativo sobre la inversión en ingeniería en España, los otros miembros de la Unión Europea y otros países de la OCDE para poner de manifiesto el déficit inversor en ingeniería y fomentar las buenas prácticas en materia de contratación pública además de reforzar las relaciones internacionales de la Asociación. El Sr. Presidente manifiesta su acuerdo con la propuesta,



que puede ser muy valiosa para mejorar los precios y luchar contra los precios bajos en los servicios de ingeniería, que acaban redundando en la calidad de los proyectos, informes y estudios. El Sr. Vicepresidente también muestra su acuerdo y considera que puede ser un estudio muy útil en un problema que se lleva tiempo denunciando tanto desde la Asociación como desde el Colegio.

- Toma la palabra el asociado D. Tomás Sancho Marco para hacer una reflexión sobre las Jornadas realizadas recientemente por la CEOE para debatir sobre la reconstrucción, donde si bien participaron compañeros ingenieros de caminos, no participó el sector de la ingeniería y consultoría como tal. Reivindica la necesidad de trabajar más fuerte y unidos para dar más voz a nuestro sector. El Sr. Presidente añade que tampoco ha participado el sector de la Ingeniería entendido como tal en las distintas ramas que componen el Instituto de la Ingeniería de España y espera que, en caso de salir la candidatura de nuestra Asociación elegida en la presidencia del Instituto, poder trabajar en esa labor de influencia y reforzar las relaciones con la CEOE. Finaliza su intervención el Sr. Sancho pidiendo que se mantengan las buenas relaciones entre la Asociación y el Colegio independientemente del resultado de las elecciones del Colegio. El Sr. Presidente manifiesta su firme propósito de mantener estas buenas relaciones con la junta de gobierno que resulte electa en las elecciones del Colegio.
- Interviene D. José Polimón López para despedirse como Vicepresidente de la Asociación dando las gracias a la Junta Directiva de la Asociación y a la Junta de Gobierno saliente del Colegio por la buena sintonía mantenida durante el tiempo que ha estado, primero como vocal de la Junta Directiva y en los últimos seis meses como Vicepresidente.
- Interviene D. Ignacio González-Castelao Martínez-Peñuela para agradecer en representación de la anterior Junta Directiva de la Asociación las palabras del Sr. Polimón. D. Vicent Esteban se suma a este agradecimiento y le pide que siga el apoyo a la Asociación desde su posición en Banco Caminos.

Agradeciendo la asistencia a los asistentes y no habiendo más temas que tratar se levanta la sesión a las 12:30 horas.

Vº.Bº.

D. José Trigueros Rodrigo  
Presidente

D. José Javier Díez Roncero  
Secretario General



CONFORME

Firmado por IZQUIERDO LOYOLA VICTOR  
MANUEL - 72634432H el día 08/10/2020 con  
un certificado emitido por AC FNMT  
Usuarios

D. Víctor M. Izquierdo Loyola  
Interventor

CONFORME

D. José Manuel Cantarero Bandrés  
Interventor